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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 27. 02. 2024 von 18:00 – 19:59 Uhr, Schützenhaus 

Teilnehmer: 
Herr Kühl, Herr Gast, Herr Ermling, Herr Fechner, Herr Dr. Dietrich, 
Herr Mensinga, Herr Becker, Herr Merk, Frau Peter, Herr Friebel, Herr 
Hölzke, Herr Dahms, Frau Zimmer ab 18:01 Uhr 

Entschuldigt: Herr Härtel, Frau Labenz, Herr Zimmer, Herr Schneider 

Verwaltung: Herr Quast, Herr Grunow, Herr Gruhlke, Frau Garz, Frau Rissmann 

Leitung:  Ehrenamtlicher Bürgermeister Herr Kühl 

Verfasser: A. Dahms, R. Hölzke 

Gäste: Frau Gast 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der ehrenamtliche Bürgermeister eröffnet pünktlich die 
Sitzung. 

- Er eröffnet mit einer Gedenkminute für den am Samstag bei 
einem Verkehrsunfall tödlich verunglückten Feuerwehrmann 
der Ortswehr Rießen D. Scharf. 

- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur TO 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 28. 11. 2023, öffentlicher Teil  

Keine Anmerkungen. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Niederschrift 
 

 

 
4.  

 
Mitteilungen des ehrenamtlichen Bürgermeisters 
 
Kritik an der Verwaltung – Versammlungssaal Schützenhaus sah sehr 
schmutzig aus 
Januar Vor – Ort Termin Mixdorfer Straße zum Antrag zusätzlicher 
Fußgängerüberweg – schriftliche Antwort liegt vor, Ablehnung, 
Begründung zu wenig Autos, zu wenig Schüler, noch nichts passiert… 
Mehrere Anfragen zu Schlaglöchern – Landesbetrieb arbeitet dran, 
vorerst nur Beschilderung, Mischanlage geht erst im März wieder in 
Betrieb 
Herr Andreas Kreißl wurde gestern offiziell in den Ruhestand 
verabschiedet 

 

 

 
5. Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

Alle Beschlüsse sind veröffentlicht, Beauftragungen sind ausgelöst. 

b) im Allgemeinen 

- Vandalismus Bolzplatz, aktuelle Reparaturkosten geschätzt im 

4stelligen Bereich, der MSV regt eine Verlagerung in den Bereich des 

Sportplatzes an 

- Herr Mendel (Mitarbeiter Stadtbauhof) hat heute einen veränderten 

Arbeitsvertrag als neuer Leiter des Stadtbauhofes unterschrieben 

 

 
6.  Fragestunde der Einwohner 

Frau Gast:  

Unmut über die Verunreinigungen durch Hundekot im Stadtbereich – 

Herr Quast will dieses Problem mit in die nächste Beratung beim Ord-

nungsamt nehmen 

 

 

 
7. Beratung und Beschluss zu Haushaltssatzung und Haushaltsplan 

der Stadt Müllrose für das Jahr 2024,  

BV 23/2024/006 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Herr Friebel dankt als erstes Frau Garz für die geleistete Arbeit. Er mahnt 

erneut an, dass wir jetzt die Fehler aus 2014 in Bezug auf den 

Schulergänzungsbau ausbaden. Außerdem erinnert er an die Aussage 

aus der Mehrheitsfraktion, dass der Forstsaal sofort für die Stadt nutzbar 

sei. Er bestätigt aber nochmal sein damaliges Abstimmungsverhalten, es 

war richtig, den Forstsaal für die Stadt zu erwerben. Er befürchtet, dass 

die Stadt ihre Rücklagen aufbrauchen wird und Müllrose im 

Haushaltssicherungskonzept landet. 

Herr Dietrich versteht die Aussagen von Herrn Friebel in Bezug auf die 

Schule nicht.  

Herr Hölzke bestätigt den Konsens der Meinung der Fraktion des 

Bündnis Müllrose mit der Meinung von Herrn Friebel und dankt ebenfalls 

Frau Garz für die geleistete Arbeit. 

Herr Quast ergänzt wie folgt: schwerer nicht mehr reparabler Schaden 

am Fahrzeug des Stadtförsters, Neubeschaffung bedeutet zusätzliche 

Kosten in Höhe von 28,5T€, Frau Garz hat dafür einen Plan zur Deckung 

erarbeitet (Restmittel aus 2023 - nicht benötigte Finanzmittel im 

Produktkonto Waldwegeausbau). Außerdem erläutert er seine Vorlage 

zur Beschaffung von Defibrillatoren. 

Herr Kühl ist mit der Verfahrensweise der Verwaltung nicht 

einverstanden, die Themen Katastrophenschutz und Defibrillatoren sind 

seiner Meinung nach Aufgaben einer Kommune, ständig werden 

Aufgaben vom Land immer weiter nach unten delegiert. Er äußert aber, 

dass wir in beiden Themen eigentlich keine andere Wahl als die 

Zustimmung haben. Ihm fehlen Angaben zu den Folgekosten. 

Herr Ermling erfragt, ob der Stadtförster mit dem Fahrzeug im gesamten 

Amtsgebiet arbeitet, wenn ja, dann solle sich das Amt an den Kosten 

beteiligen. Er kritisiert die Vorlage zu den Defibrillatoren, dies sei nicht 

Aufgabe der Stadt. 

Herr Hölzke widerspricht der Aussage von Herrn Ermling in Bezug auf 

die Defibrillatoren, er empfiehlt für 2024 die Anschaffung von zwei 

Geräten (BIZ und Schlaubetalhalle) mit Beteiligung des Amtes für das 

Gerät im BIZ. Er kritisiert die Auswahl des Fahrzeuges, dieses sei 

unpraktisch und auch zu teuer. Er stellt ein günstigeres Fahrzeug zur 

Diskussion. 

Herr Kühl stellt folgende Anträge zur Abstimmung: 

 

Anschaffung von 2 Stück Defibrillatoren für BIZ und Schlaubetalhalle: 

Mehrheitliche Zustimmung bei einer Gegenstimme 

 

Max. 25T€ für eine Neubeschaffung Fahrzeug Stadtförster: 

Einstimmige Zustimmung 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Antrag auf Umformulierung des Zuschusses für den Schulförderverein für 

Personal und Sachkosten mit Anpassung des Vertrages dazu: 

Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 

 

Personal- und Sachkostenzuschuss für das BIZ 14,5T€ mit 

Sperrvermerk, Freigabe nur bei Gewährung von Fördermitteln: 

Einstimmige Zustimmung 

 

Beschluss zum Gesamthaushalt mit den eingebrachten Ergänzungen: 

Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung und zwei Gegenstimmen 

 

 
 
 
Herr Kühl informiert, 
dass er im nächsten 
Amtsausschuss Anträge 
zur finanziellen 
Beteiligung der anderen 
Amtsgemeinden an den 
Kosten der Stadt 
Müllrose stellen wird. 
 

 
8. Beratung und Beschluss der Schulbezirkssatzung für die Grund-  

und Oberschule Müllrose, 

BV 23/2024/051/1 

Keine große Diskussion. 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung zur BV 

 

 
9. 
 

Beratung und Beschluss über die 1. Änderung der Satzung 

Bürgerbudget Stadt Müllrose, 

BV 23/2024/001 

 

Herr Dr. Dietrich bittet um die Streichung eines Punktes – 

Kostenschätzung durch die Verwaltung muss im Antrag bereits enthalten 

sein – dies ist schwer realisierbar. 

Herr Friebel kritisiert die zeitliche Abfolge, Umsetzung von Vorschlägen 

bis Ende Dezember sei schwer realisierbar. Er meint, Antragsfrist sollte 

der 30.05. jeden Jahres werden, eine Realisierung solle bis zum 

nächsten Jahr möglich sein. 

Herr Kühl formuliert folgende Anträge zur Abstimmung: 

 

§ 4 Abs. 3 Streichung des Satzes „Kostenschätzung durch 

Amtsverwaltung“ 

§ 4 Abs. 5 Änderung der Einreichungsfrist auf 30.05. jeden Jahres 

§ 9 Abs. 1 Streichung des Satzes zu Ausnahmen 

§ 9 Abs. 4 Streichung des Gendersternchens 

 

Beschluss zur geänderten Satzung: 

Einstimmige Zustimmung mit den eingebrachten Änderungen 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
10. 

  

Beratung und Beschluss zur Änderung der Benutzungs- und 

Gebührenordnung des Müllroser Heimatmuseums im Haus des 

Gastes: II. b. Führungsentgelt für Stadtführungen, 

BV 23/2024/011 

Keine Diskussion. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung 

 

 
11. Sonstiges  

Keine Vorlagen 

 

 
12. Anfragen und Mitteilungen 

Frau Peter: 
Unzufriedenheit über Situation Bolzplatz, Verlegung zum MSV nicht 
möglich – muss öffentlich zugänglich in der Nähe einer Schule sein, 
Videoüberwachung möglich?? – Herr Grunow: Vandalismus nur in den 
Wintermonaten 
Herr Fechner: 
Videoüberwachung auch an anderen Orten (Containerstellplätze) 
möglich?? 
Erschrocken bei der Einweihung der Schlaubetalinformation über 
Schilder für Toiletten des dritten Geschlechts – war Auflage des 
Fördermittelgebers, wurde bei einer heutigen Begehung mit der 
baufachlichen Prüfung als lobend erwähnt…. 
Herr Friebel: 
Antrag aus 2022 seiner Fraktion zur Aufstellung von Werbeschildern – 
es fehlt die Zuarbeit der Straßenbaulastträger, an welchen Standorten 
die Schilder aufgestellt werden dürfen, alle von der Verwaltung 
vorgeschlagenen Standorte wurden nicht genehmigt 
Anfrage zum Austausch des Mutterbodens in der KITA ist noch nicht 
endgültig beantwortet – abschließende Gespräche zwischen 
Verwaltung und Bauunternehmen stehen noch aus 
Dürfen die Hausmeister den neuen Rasen betreten – Hintergrund: da 
liegen noch immer Reste vom Silvesterfeuerwerk drauf – Bitte um 
Beräumung, bevor die Kinder wieder drauf spielen dürfen 
Herr Dahms: 
Anfrage zur Aussage von Herrn Grunow im Bauausschuss 01.02.24 – 
Beseitigung der Baumreste und Stubben im Bereich Schulneubau 
innerhalb von zwei Wochen, Freigabe Parkflächen und Weg durch den 
Park, jetzt sind 4 Wochen um – Abstimmung mit dem Unternehmen 
läuft dazu, Herr Grunow will sich aber nicht auf einen Termin festlegen 
Anfrage zu neu übertragenen Aufgaben der Stadt im Bereich 
Katastrophenschutz wird Herrn Gruhlke übergeben, Bitte um 
Tagesordnungspunkt in der nächsten SVV 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anfrage im Anhang 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Herr Ermling: 
Karnevalssaison ist vorbei, Haushalt ist bestätigt, d.h. mit den Arbeiten 
am Forstsaal wird zeitnah begonnen werden. Er gehe von neuer 
Möblierung aus – dies wird von Herrn Grunow bestätigt. Herr Ermling 
bittet um die Übertragung der gepolsterten Stühle an das Amt 
Schlaubetal zur Nutzung im Feuerwehrgerätehaus Müllrose – keine 
gegenteilige Meinung 
Frau Rissmann: 
Neue Mitarbeiterin im Seniorentreff Mixdorfer Straße, Frau Bärbel 
Bitzka, aus Tauche, Frau Schenk hat bereits wieder gekündigt 
Herr Kühl: 
Herr Mensinga hat sein Unternehmen Compass – Immobilien 
veräußert, neuer Ansprechpartner 
Herr Dr. Dietrich: 
Letzte Woche in Kolumbien, dort jetzt Teil des Müllroser 
Planetenweges, haben Platten übergeben 
 

 
13. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:16 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
14. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
15. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 28. 11. 2024, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
16. Beratung und Beschlussfassung zu VB23/2023/03 - Abschluss 

eines städtebaulichen Vertrages, 

BV 23/2024/004 

 

 

 
17. Beratung und Beschlussfassung - Verpachtung/Vermietung oder 

Verkauf Objekt "Zum Neuner 12", 

BV 23/2024/009 

 

 

 
18. 
 

Personalangelegenheiten, 

BV 23/2024/013 

 

 
19. Sonstiges 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
20. Anfragten und Mitteilungen 

 
 
 

 
21. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
Um 19:59 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


